

## LES POMMES DE TERRE TENDENT A DEVENIR UN METS DE LUXE

Les marchands prétendent qu'elles se vendront \$3.60 le sac de 90 livres à la Noël.—Elles sont cotées à présent \$1.80 à \$2.35. — La récolte dans l'Ontario est décevante.

Alors que l'on prévoit que les oeufs prendront place cet automne parmi les articles de première nécessité d'un prix très élevé, on peut en dire autant de l'humble et populaire pomme de terre qui s'achemine vers la hausse avec fermeté.

Il y a à présent des marchands qui sont volontiers disposés à gager sur la possibilité du prix de \$3.60 le sac de 90 livres pour le temps de Noël et des contrats offrant \$2.25 pour livraison à six mois sont refusés actuellement.

Il y a déjà manque de pommes de terre sur le marché pour consommation prochaine. L'approvisionnement venant des Etats-Unis a pour ainsi dire cessé pour cette saison. Le Dominion doit s'en rapporter à ses propres ressources pour son approvisionnement et l'une des provinces les plus productrices de pommes de terre, l'Ontario, marque cette année une récolte complètement manquée. Les champs de pommes de terre de l'Ontario sont cette année, les plus faibles qu'il y ait eu depuis des années; de fait, beaucoup de champs sont tellement pauvres de leur produit qu'ils ne valent pas la peine qu'on les fouille pour en retirer la pomme de terre.

Les champs d'Ontario qui ont eu quelque récolte ont obtenu, il est vrai, des pommes de terre de bonne qualité quoique de petite taille.

Quelques producteurs qui ont eu la chance d'échapper aux pluies diluviennes du printemps qui ont ruiné la récolte d'Ontario après que la semence eut été mise en terre, ont eu cependant à subir des pertes par suite de la période de grande sécheresse deux mois avant le temps de la récolte, ce qui explique la petitesse des pommes de terre sur le marché.

### La pomme de terre du Nouveau-Brunswick est petite

La belle récolte de pommes de terre du Nouveau-Brunswick portera elle-même la marque des deux mois de sécheresse car les dernières variétés de pommes de terre du Nouveau-Brunswick seront plus petites, quoique la première récolte fut abondante, de belle qualité et de jolie grosseur.

Les producteurs du Nouveau-Brunswick estiment que la récolte de pommes de terre de leur province se montera cette saison à 60 pour cent environ de la production totale de l'est. La récolte n'est pas terminée, elle est en train dans beaucoup d'endroits.

Les prix varient considérablement pour les produits du Nouveau-Brunswick allant de \$1.80 à \$2.35, avec même des perspectives de prix plus élevés pour les plus belles qualités. Ces prix se maintiendront fermes, selon toute probabilité et monteront en novembre, semble-t-il, pour atteindre pour Noël un niveau maximum.

Nous n'avons guère à compter sur l'ouest pour combler la pauvreté de notre production. L'Alberta, la Saskatchewan et le Manitoba récoltent tout juste pour leurs besoins. La pomme de terre de la Colombie-An-

glaise est la seule à venir sur les marchés de l'est mais en petites quantités. Quelques chars seulement de Early Rose de la vallée Okanagan ont fait leur apparition ici. Ces pommes de terre, encore qu'elles soient de bonne qualité, n'ont pas une couleur qui favorise leur prix, la tendance des marchés de l'est étant de préférer la pomme de terre toute blanche.

### Les taux de transport

En ce qui touche le transport des pommes de terre du Nouveau-Brunswick, il est à remarquer qu'une augmentation proposée du taux du fret de 3 à 6 centins par 100 lbs, a été ajournée par ordre du Bureau des Commissaires des chemins de fer qui fut sollicité d'agir ainsi par une nouvelle organisation représentant près de 90 pour cent des producteurs de pommes de terre du Nouveau-Brunswick et portant pour nom "New-Brunswick Potato Exchange." On calcule que l'économie dont profite le consommateur par l'ajournement de cette augmentation de tarif pour les premiers jours d'expéditions de pommes de terre du Nouveau-Brunswick s'élève à \$1.500 — l'augmentation proposée étant de \$15.00 par char, et les producteurs du Nouveau-Brunswick ayant expédié près de 100 chars de pommes de terre au début de septembre.

### Augmentation du coût des sacs

L'augmentation du coût des sacs affectera aussi légèrement les prix des pommes de terre cette saison, probablement de 7 à 9 cents par sac de 90 livres ou même plus, car le marché pour les matières brutes employées dans la manufacture des sacs est en hausse. Les vieux sacs se vendent à présent 6 centins chaque, et les nouveaux sont difficiles à se procurer.

## LA SITUATION DE L'HUILE

La récolte du lin assure une bonne fourniture d'huile de lin. La demande générale se maintient bonne.

**Huile de lin:**—Le marché du lin quoique se maintenant ferme n'offre pas de changements remarquables car les effets de la guerre n'ont eu que très peu d'influence sur cette industrie. Les approvisionnements de lin nous arrivent du nord-ouest canadien et le marché pour la matière brute s'est maintenu d'une façon régulière en contact avec les étonnantes fluctuations de beaucoup d'autres lignes d'un usage courant. La récolte de lin dans l'Ouest sera au moins égale à celle de l'an dernier avec un total estimé de six à huit millions de boisseaux. Selon le "Grain Dealers' Report" il y a 643,000 acres sous culture de lin dans les provinces du nord-ouest canadien, produisant une moyenne de 10.5 boisseaux par acre, ce qui donnerait une récolte de 6,751,000 boisseaux. Le gouvernement estime que la récolte sera beaucoup plus considérable et qu'elle atteindra 8,572,000 boisseaux pour les trois provinces du nord-ouest.

La demande domestique pour l'huile de lin continue à être très satisfaisante avec des prix très fermes.

**L'huile de charbon:**—Il n'y a pas d'avance appréciable pour ce produit depuis la guerre car les approvisionnements existants dépassent la demande. Le mar-